
2014 年度 立命館大学障害学生支援室全体交流会 振り返りシート 集約 

 

１． それぞれの発表や報告でとくに印象に残ったことなど、全体の感想をお書き下さい 

 

【コミュニケーションの大切さについて】 

・学生同士（サポートスタッフ間、障害学生間、スタッフと障害学生間）のコミュニケーションの大切さ、

必要性について理解できた。（複数名） 

・私ももっとコミュニケーションを大切にして、ピア・サポートが出来たらと思う。 

・自然なつながりづくり、サポートを超えた人間関係の形成の必要。 

・今まで話していいのかなぁ…と思いながらもサポーター同士、サポーターと障害学生で話すことがあま

りなかったので、これからは積極的に話していこうと思った。 

・「サボる権利」や「飲みニケーション」など中村語録がたくさんあったが、それに対する考え方もみんな

それぞれあって、それもすべてコミュニケーションや交流会がないとできないと実感した。 

・飲み会が必要かなと言われたところ。 

・友達としての関係から続いていくという流れは、中村さんから後輩へと続いているのかなと今回強く感

じた。 

 

【参加者からの意見について】 

・色々な話しを聞くことができて楽しかった。面白かった。勉強になった。（複数名） 

・皆さん個性的で楽しい。 

・サポートを利用する側の気持ちを知る機会がなかったので、知れてよかった。もっと積極的に参加して

いこうと思った。 

・スタッフも障害学生もそれぞれ違う思いがあって、でも同じ不安や悩みもあるのだということがわかっ

た。 

・手探りでやっていたことを「チャンスがあったらぜひ！」と言ってもらえてよかった。 

・新人スタッフが真剣に「自信がない」と思っていることに驚いた。全然良いと思うのに…。まだまだ伝

えたいことがあったけど、時間とか緊張とかで言えなかった。次に期待したい。 

・立命に在学する障がい学生や登録しているサポーターに直接会えて良かった。今までは知っているけど

会ったことがない、集まるきっかけがない状態だったので嬉しかった。あとこの交流会に参加してくれ

るサポーターが予想以上に多かったので、とても嬉しかった。 

 

【支援室について学べた】 

・サポート内容、支援室のあり方や歴史について知ることができよかった。（複数名） 

・（第 1 部の）学生コーディネーターの役割も知れて、今後の活動に役立った。支援室に頼りすぎという話

があったが、これからは上回生としてもっとひっぱっていける存在になれれば、と思う。 

 

【ピアサポートについて】 

・ピアサポートについて勉強になった。（複数名） 

・本来は学生主体で活動をするのが理想なのかな、と思った。今まではすごく受動的で、メールも読まず

に削除することがあったが、これからは能動的になりたい。 



・「ピアサポート」という言葉を皆さんが自分なりの解釈で口にしてくれたことが嬉しかった。 

・障害学生、サポーターの両方がお互いに成長できるんだというのを改めて実感した。 

・障害学生支援での学びあい、ピアサポートなどという言葉は、理念はなんとなくわかるが、具体的なメ

ージがわかりにくい。もう少し、具体的事例などをあげてピアエデュケーションやピアサポートについ

て考えると、学生コーディネーターの新しい役割といった話にも発展するかもしれないと感じた。 

 

【団体としての活動について】 

・Assembly for Peer Supportersの報告でピアサポート団体としての自覚についての話が印象に残った。 

・意見を出しやすい空気感、全員の参加感など 1 つの団体としてまとまって動いていく、活動していくこ

との重要性に気づけてよかった。 

 

【その他】 

・中村さんのお話をゆっくり聞きたかった。 

・今後、友達としての関係性を築きながら、団体としての考え方が入っていけば支援の形がよりよくなる

のかなと感じた。 

・今回のような問題を考えるときに、改めて障害学生支援の理念や障害そのものについて（差別解消法、

合理的配慮、配慮の平等などといった言葉がキーワードになるかもしれない）考えたり、学んだりする

ことも一つの方法として考えられるかもしれないと思った。 

 

 

２． 来年度も全体交流会があれば参加しますか？その理由もお書き下さい 

 

【全員が参加すると回答】 

・学生同士の横のつながりを広げたいから（複数名） 

・いろいろな意見を聞けて面白かったから、楽しかったから（複数名） 

・いろいろな意見を聞くことができて、勉強になるから（複数名） 

・支援室がやっていることを知ることができるから（複数名） 

・普段聞けないスタッフの感想や顔を知る事が出来る上に、仲良くなるきっかけ作りになるから 

・チームミーティング以外にも他のサポーターとの関わりはあった方がいいと思うから（複数名） 

・参加できる日なら参加したい 

・サポーターの考えや思いを知ることができるから。でもこの先サポーター間、障害学生間、障害学生と

サポーター間の交流が盛んになり、お互いの本心を知ることができるようになれば、開催しなくても良

いのかなと思う。 

 

以上 

 


